
■参加者の感想
　時期的に忙しかったが、出席要請を受け参加したとこ
ろ、難儀することでもなかったので、結果的には良かっ
たと思っている。
　また、ゴミゼロ運動を毎年、どこかで行っていること
を知る機会となったので、もっと宣伝した方がいいと
思った。

5月30日（火）、全県8支部で一斉に農業水利施設周辺の清掃、点検活動を行い300名が汗を流した。

山本
支部

能代南土地改良区（大塚金弘）
対象施設名：浅内川用水路の管理道路
所　在　地：能代市浅内字上成合99番付近
参　加　者：43名

水土里のゴミゼロDAY活動報告

■支部から
　今回は、関係する施設の3土地改良区から参加者を募集
したが、動員人数を集められるか非常に心配であった。
思ったより、参加者はいたのだが、単独の土地改良区で
呼びかけるとなれば、大変なことだと思った。また、時
期的なことと、若い人たちがなかなか日中、いないこと
を改めて知る機会となった。

■参加者の感想
　通勤として利用している農道は、タバコの吸殻や空き
缶が多かった。あまり人が歩かないところは、同じ種類
の空き缶がみられた。ゴミの投棄がみられるのは非常に
残念に思います。今回の運動で、少しでもゴミの減少に
繋がればいいと思います。

大館・
北秋田
支部

田代町土地改良区（岩渕仁志）
対象施設名：山瀬大堰幹線用水路及び周辺農道等
所　在　地：大館市山瀬字代野地内
参　加　者：27名

■支部から
　ゴミゼロ運動には、対象施設に係わる維持管理委員、
周辺の保全会をはじめ、関係機関の方々にも多数参加頂
き、ゴミゼロ運動が県民にアピールする良いきっかけに
なったのではないかと思います。今後もこの運動を更に
広げて行けたらと思います。

■参加者の感想
　農業用水路にゴミや雑草が次々に流れ込んできて、汚
染や水門が詰まる原因になる。「食の安心・安全が」叫
ばれている中、実態を見て地域住民に対して「ゴミゼ
ロ」の注意喚起をする必要性を認識し、ゴミ・雑草等の
投棄防止の看板を設置して良かった。

鹿角
支部

かづの土地改良区（奈良　實）
対象施設名：狐平橋から久保田橋までの用水路
　　　　　　及び水利施設
所　在　地：鹿角市字狐平から字大川添まで
参　加　者：13名

■支部から
鹿角市域において、当該地区は中心市街地から下流に位
置しており、農業用水路等への一般ゴミや雑草等の投棄
により終末処理場化し、ゴミ処理対策に苦慮している。
その現状が今回の活動を通して、上流側の農業者も地域
住民に対して「ゴミゼロ」の注意喚起をしなければなら
ないと認識するいい機会になったと思います。さらに、
ゴミ・雑草等の投棄防止の看板を設置したので、投棄が
なくなればと思っています。

■支部から
　去年よりはゴミの量が減ったように感じられるが、全
く無くなったわけではないので、今後もゴミゼロ運動を
持続し一人一人がゴミゼロを意識し、美しい環境を保っ
ていけるようにするべきだと思います。

秋田
支部

男鹿東部土地改良区（三浦宏文）
対象施設名：長沼ため池、二田水路
所　在　地：潟上市天王字長沼地内
参　加　者：35名
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■参加者の感想
 用水路沿いにはゴミはほとんど落ちていなかった。長沼
に釣りに来ている人たちのマナーも良いようで、ゴミは
少なかった。
 これに参加してほかの土地改良区の人たちといろんな情
報交換ができて良かった。
 清掃活動が終わってからいただいたアイスクリームがお
いしかった。

仙北
支部

本会南事務所（元野克子）
対象施設名：松倉堰用水路
　　　　　 （大仙市神宮寺松倉堰土地改良区管内）
所　在　地：大仙市北楢岡地内
参　加　者：43名

■支部から
　県からも多数参加して頂いて、活動が盛り上がった気
がする。無事時間内に終了することができて良かった。
　交通量の多い国道13号線を挟んでの活動となり、のぼ
りを道の駅駐車場内に設置したり、のぼりを掲げて大人
数で歩いたので、道行く人たちにPR出来たと思う。
　今回は秋田魁新報社大曲支局長（佐藤辰）の取材が
あった。終始参加者と一緒に回ってもらった。翌朝の新
聞に掲載されたので、県民へのPRができて良かった。

平鹿
支部

秋田県雄物川筋土地改良区（髙橋哲也）
対象施設名：明永沼
　　　　　 （秋田県南旭川水系土地改良区管内）
所在地：横手市明永町
参加者：68名

■支部から
　今年のゴミゼロ運動を行ったため池は、農業用水とし
てだけではなく生物の生息の場、また地域住民の憩いの
場として多面的機能を有しており、非農家を含めた地域
住民にかかわる施設となっている。
　今後は、土地改良区職員並びに関係機関だけではな
く、地域住民にも参加を呼びかけ、広く水土里ネットの
活動を理解してもらえるよう、継続して活動を行ってい
きたい。

■参加者の感想
　ゴミゼロに参加して花立では風を強く感じたが、天候は良く
ハイキング日和ならぬゴミ拾い日和になった。観光客も多く訪
れるところなので、また訪れたくなるような環境にできればと
思いスタートしましたが、思いのほかゴミの量も少なく凝らし
て見ないといけないほどの綺麗さでした。それでも落ちている
ゴミを拾い、各土地改良区との情報交換等もしながら、有意義
なゴミゼロの時間でした。
　また、なかなか他の土地改良区の管理施設を見ることも出来
ないので、管内をまわることでとても勉強にもなりました。職
員間の交流もとても大切な仕事の一つだと感じました。

由利
支部

本会総務企画部（真坂千鶴子）
対象施設名：花立堤周辺
所　在　地：由利本荘市矢島町
参　加　者：23名

■支部から
　今年度も天候に恵まれ、振興局の方々の協力を得ながらゴミ
ゼロ活動を無事終了することが出来ました。花立堤周辺はゴミ
がなく綺麗でしたが、道路脇のゴミを拾いながら１時間程かけ
て活動を行いました。その後、矢島町土地改良区の管理施設見
学を行い、こちらは好評となっています。今後もゴミゼロ活動
を通し、水土里ネットをＰＲして行きたいと思います。

■参加者の感想
　5月30日を「ゴミゼロの日」に制定し、その活動の一環とし
て、五月晴れの気持ち良い気候の中、当管内の土地改良施設周
辺で清掃活動を行いました。
　当土地改良区では14年前からゴミ捨て防止標語コンクール
を実施し、ゴミ問題や環境美化について啓蒙活動を行ってきて
いる。また、多面的機能支払交付金の活動組織や親子会老人会
などでゴミ拾いを実施しており、ゴミ問題に対する認識は高く
なって、この日収集したゴミは極めて少なく、これまでの取り
組みの成果が現れているのではないかと思います。
　今回の活動には建設業者にも参加を呼び掛け実施することが
出来たのは良い点だったと思いますし、まだ声を掛けると参加
してくれる方々が多くいるように感じたので、地域の方々や組
織の方々など多くの方々に参加をしていただき、ゴミ問題につ
いて考える機会となれば、素晴らしい活動になると思います。
 「毎日がゴミゼロＤＡＹ」を目指し、今後も活動を続けて参
ります。

雄勝
支部

雄勝郡山田五ヶ村堰土地改良区（倉田一治）
対象施設名：稲庭幹線用水路他
所　在　地：湯沢市川連町字上平城地内
参　加　者：48名
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